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Deliberazione

Argomento iscritto al n, 6

EFIfl 4%,,-
Città di Trani '"1r4^Dì-_

Medagtia d'Argento at Medto Civite '' .ì .tîrf r -pRovrNcrA B r -"Qd>

di Consiglio Comunale

dell'ordine del giomo d€lla Beduta del 11 r12t2018

Oggetto:
Ampliamgnto della sede otradale di Via Pozzopiano tra Via Tolomoo e via De

N. 151 del Reg. I 
Nicola. Annrovazione del progetto di fattibilità tècnica ad economlca con

contestuale adozione della variante al Piano Urbanistico Generale del Comu-
ne di Trani (BT) e apposizione del vincolo preordinato all'esproprio.

Data:11 112120'18

Uanno duemlladiciotto , il giomo 11 del mese dl dicembrc , alle ore ................-1-6.r-Q9................

nella sala dèlle adunanzè Consiliari, pr€vio esaurimento dslle formalifà

Consiglio Comunale, sièriunitoil CONSIGLIO COÍIIUNALE in via

prescritie dal vigenG Regolamento del

9f_itef!î-............... in adunanza ....p-.u-llli.9i....

sèconda convocazione, sotto la Pre3idenza del Sig. Aw. Fabrizio Ferrante

con I'assistenza del S€gretario Generale Dott. Francesco Anqelo Lazzaro

All'inizio dell'argomento in oggetto alle orè .--?9r!_5_-. risultano presentio assentii Consiglieri Comunalicome

appr€sso indicati :

1) Bottaro Amedeo x
2) Florio Antonio x
3) Papagni Antonèlla x
4l burora Carlo x
5) TomasicchioEmanuele x
6) Ferrante Fabrizio x
7) Avantario Carlo x
8) Co]mio Patrizia x
9) marinaro Giacomo x
l0) De Laur€ntis Domenico x

rr) Ventura Nicola x
12) Nenna Marina x

13) Amoruso Leo x
l4) Comacchia lrène x

151 Banèsi Anna Maria x
16) Di Tondo Diego x
17) Zitoli Francesce x

18) lolomeo îiziana x

19) Lovecchio Pietro x
20) Loconte Giovanni x

21) CaponE Luciana x
221 Lawora Francèsco x
23) Briguglio Domsnico x
24) Cirillo Luigi x

25) Lops Michèlè x

26) Di Lernla Luisa x
27) Merra Raffaella x
28) Lapi Nlcola x

29) Conado Giuseppe x

30) De Toma Pasquale x
3l) Lima Raimondo x

32ì Procacci Cataldo x
33) Cinquèpalmi Maria Grazia x

Totale pr€senti n. ?4 lotale assenÍ n.



Il Presidente enuncia il 6'punto dell'ordine del giomo, avente per oggetto: "Ampliamento
della sede stradale di via Pozzopiano tra via Tolomeo e via De Nicola. Approvazione del
Progetto di fattibilità tecnica ed economica con contestuale adozione della variante al Piano
Urbanistico Generale del Comune di Trani (BT) e approvazione del vincolo preordinato
all'esproprio.", e dà la parola all'Assessore Tondolo che relaziona.

Subito dopo il Presidente cede la parola ai Consiglieri che vogliono inten'enire
sull'argomento, con gli inten'enti della Consigliera Cinquepalmi seguita subito dopo dai
Consiglieri: Avantario - Di Lemia - Lima - Briguglio - Amoruso - De Laurentis - Lops -
Cornacchia - Barresi - Capone - Cormio - Laurora F.sco e De Toma;

Segue la replica dell'Assessore Tondolo e deil'Architetto Gianferrini Dirigente dell'Area ai
Lavori Pubblici.

Il Presidente , quindi cede la parola ai Consiglieri per dichiarazione di voto:
- Banesi
- Lima
- Procacci
- Laurora Carlo
- Lops
- Corrado
- Merra. tutti in senso favorevoli.

Per ultimo anche il Sindaco prende la parola, per dichiararsi favorevole a questo
allargamento delle sede stradale. che tutto il quartiere, ma anche la I'intera città spera che sia
realizzato al più presto.

Il Presidente poichè non ci sono altri interventi, pone in votazione per appello nominale,
la proposta di delibera. che riporta il seguente risultato:

Presenti:
Assenti:

Astenuti:

n,24
n.9

Voti favorevoli: n.23 (Bottaro - Laurora C. - Fenante - Avantario - Cormio - De Laurentis -
Ventura - Amoruso - Comacchia - Barresi - Di Tondo - Lovecchio -
Capone - Laurora F.sco - Briguglio - Cirillo - Lops Merra - Corrado - De
Toma - Lima - Procacci - Cinquepalmi)
n.l I Di Lemia )

La proposta di deliberazione viene approvata.

Il Presidente pone in votazione per alzata di mano, la proposta di conferire I'immediata
eseguibilità al prowedimento. che riporta lo stesso risultato:

Voti favorevoli: n.24 (Bottaro - Laurora C. - Ferrante - Avantario - Cormio - De Laurentis -
Ventura - Amoruso - Comacchia - Bartesi - Di Tondo - Lovecchio -
Capone - Laurora F.sco - Briguglio - Cirillo - Lops - Merra - Conado - De
Toma - Lima - Procacci - Cinquepalmi)
n.l ( Di Lemia )Astenuti:



La delibera è resa immediatamente eseguibile.

La sopraestesa verbalizztzione rappresenta la sintesi della discussione svolta, la cui
versione integrale, derivante dalla trascrizione della registrazione fonica della seduta, redatta
a cura di ditta incaricata, è posta in allegato al presente deliberato per costituirne parte
integrante e sostanziale

Pertanto,

IL CONSIGLIO COMUNALE

Premesso che:
. con Defiberazione n. 235 del 15.12.2017 la Giunta Comunale forniva indirizzo al Dirigente dell'Area

Lavori Pubblici per I'awio in via prioritaria delle attiviÉ propedeutiche all'esecuzione dell'allargamento del
sedime stradale di via Pozzopiano tra via Tolomeo e via De Nicola:

. con Deliberazione di Consiglio Comunale n. 47 del 27.04.2018 rec€nte "Programma Triennale dei lavori
pubblici per il triennio 201812020 e dell'elenco annuale 2018. Approvazione", la realizzazione
dell'inlervento in oggetto, è stata inserita nell'elenco dell'annualità in corso;

. è stato predisposto il progetto di fatlibilità tecnica ed economica di AmplÍamento della sede stndale di
vîa Pozzopiano tra via Tolomeo e via De Nicola, la cui approvazione comportera l'adozione della
variante al Piano Urbanislico Generale vigente del Comune di Trani (art. 19, commi I e 2 del D.P.R.
32712001) e I'apposizione del vincolo preordinato all'esproprio (art. 10 del D.P.R. 32712001);

. a seguito di crmunicazione dell'UTC relativa alla conclusione della attività di progettazione, con nota
sindacale del 26.07.2018, inviata via pec alla Commissione (tecnica) Urbanistica Comunale, veniva
richiesto il competente parere sull'op€ra pubblica, ai sensi dell'art. 13b.2. del Regolamento Edilizio;

. la Commissione Urbanistica Comunale nella seduta del 02.08.2018 ha valutato le previsioni contenute
nel progetto di Ampliamento della sede stradale di via Pozzopiano tra via Tolomeo e via De Nicola.
esprimendo parere favorevole, giusta verbale in atti;

. è in corso di predisposizione il progetto definitivo relativo all'opera in oggetto, la cui approvazione
comportera h dichiarazione di pubblic€ utiliÈ, urgenza ed indifferibilità dell'opera, condizione per
procedere successivamente all'espropriazione degli immobili necessari alla realizzazione della stessa
ooefa.

Considerato che:
. per I'esecuzione delle opere si rende necessario acquisire alcuni terreni di proprietà privata mediante

procedura espropriativa ai sensi del D.P.R. n. 327l2OO'l e della L.R. n. 3/2005, come da elaborati grafici
puntualmente riportati nel Piano Particellare di Esproprio;

o al fine di mettere in condizione i soggetti intestatari dei beni immobili oggetto dell'esproprio, di effettuare
osservazioni prima che venga approvato il progetto di faftibilità tecnica ed economica, ai fini espropriativi.
e la citata variante al P.U.G.. sono steti adempiuti gli obblighi prescritti dall'art. 10 e 11 del D.P.R. I
giugno 2001, n. 327 e ss.mm.ii. in tema di comunicazioni di awio del procedimento diretto alla adozione
della variante al Piano Urbanistico Generale vigente del Comune di Trani (art. 19, commi 1 e 2 del D.P.R.
327|2OOU e l'apposizione del vincolo preordinato all'esproprio (art. 10 del D.P.R. 32712001), mediante:

- deposito del progetto dell'opera presso I'Ufficio Lavori Pubblici, responsabile della procedura
espropriativa;

- affissione della comunicazione all'Albo Pretorio crmunale (n. 3317 del Registro Pubblicazioni con
inizio pubblicazione dal giorno 20.11.2018);

- comunicazione diretta ai proprietari iscritti nei registri catastali (n. protocolli: 0037786, 0037789,
0037 7 92 del 20. 1 1.20'l 8).

Dato atto che entro il termine di scadenza, stabilito dall'articolo 10 del D.P.R. 32712001 in giomi 20 dalla
pubblicazione dell'awiso di avvio del procedimento all'albo pretorio del Comune di Trani, nessuno dei
proprietari privati iscritti nei registri catastali, o aventi causa, hanno fatto pervenire osservazioni;

Attèso che: 
1



il Comune di îrani, ai fini della realizzazione dell'Ampliamento della sede stadale di via Pozzopiano
tra via Tolomeo e via De Nicola, deve approvare il progetto di fattibilità tecnica ed economica, elaborato
dall'arch, Rosario Sarcinelli, in organico presso I'UTC - Area Patrimonio e Lavori Pubblici, e che è
composto dai seguenti elaborati
- Relazione Tecnica con particellare d'esproprio e quadro economico;
- Relazione di Piano particellare d'esproprio
- TAV I - Inquadramento territoriale
- TAV 2 - Inouadramento nel PPTR
- TAV 3 - Inquadramento nel PAI
- TAV 4 - Inquadramento nel PUG
- TAV 5 - Piano particellare (planimehia)
- TAV 6 - Stato di progetto

il quadro economico di massima della spesa prevista per la realizzazione dell'intera opera è qui di seguito
riportato:

IMPORTO LAVORI

A)
4.1 Lavori a corpo Euro 130.000,00
A2 One[i sicurezza (non soggettia ribasso d asta) Euro 3.000,00

TOTALE (A) LAVORT I I l33.ooo,oo

SOMME A DISPOSIZIONE DELL'AMMINISTRAZIONE

Bt 8.1 Soese tecniche Euro 12.000.00
8.4 Oneri esproprio Euro 40.000,00
8.5 IVA 10 9o sui lavori Euro 13.300,00
8.6 lmDrevisti ed arrotondamenti Euro 1.700,00

TOTALE (B) Spese generali 67.000.00

TOTALE GENERALE (A + B) Euro 200.000,00

Accertato che:
. gli interventi previsti dal progetto di Ampliamento della sede straddle di via Pozzopiano tra via

Tolomeo e via De ivrcora non risultano conformi alle prevrsioni urbanistiche contenute nel vigente PUG
comuna|e:

. il progetto di che trattasi comporta, in variante al vigente PUG, l'allargamento della aftuale sede stradale
di via Pozzopiano (nel tratto tra via Tolomeo e via De Nicola) che raggiungerà una dimensione
complessiva pari a 9,00 ml, di cui una carreggiata centrale di 6,00 ml e due marciapiedi laterali di 1,50 ml
ciascuno;

. il progetto di che trattasi comporta, in variante al vigente PUG quale diretta conseguenza
dell'ampliamento stradale, la riduzione della maglia urbanistica adiacente Bs.ad 45 (B speciale ad alta
densità) e che risulta, conseguentemente, riperimetrata;

. I'opera pubblica in oggetto risulta inserita nel Programma Triennale delle Opere Pubbliche 2018-2020 ed
efenco annuale 2018 approvato con Deliberazione di Consiglio Comunale n. 47 del27.04.2018,

. le spese derivanti dall'approvazione del presente progefto risultano completamente finanziate a valere
sulle risorse del bilancio comunale;

. il progetto redatto dall'UTC soddisfa le esigenze di pubblico interesse che I'Amministrazione Comunale
intende perseguire attraverso l'Ampliamento della sede stradale di via Pozzopiano tra via Tolomeo e via
De Nicola.

Rilevato che:
. ai sensi def l'art. '10 del DPR 32712001 (Testo unico delle disposizioni legislative e regolamentari in

materia di espropriazione per pubblica utilità):
1. Se la realizzazbne di un'open pubblica o di pubblica utilità non è prevista dal piano urbanistico

generale, il vincolo preordinato all'esproprio puÒ ess€re disposto, oye espressa/nenfe se ne dia atto,
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su richiesta dell'interessato ai sensi dellzfticolo 14, comma 4, de a legge 7 agosto 1990, n. 241,
owero su iniziativa dell'amministrazione competente a|'approvazione del progetto, mediante una
conferenza di seNizi, un accordo di programma, una intesa owero un altro atto, anche di natura
tenitoriale, che in base alla legislazione vigente comporti la variante al piano urbanistico.

2. ll vincolo pud essere a/fresi dr.sposfo, dandosene espressamente atto, con il ricorso alla vaiante
semplificata al piano urbanistico da realizzare, anche su richiesta dell'interessato, con le modalità e
secondo le procedure di cui all'afticolo 19, commi 2 e seguenti.

3. Per Ie opere per le quali sia già inteNenuto, in conformità alla normativa vigente, uno dei
prowedimenti di cui ai commi 1 e 2 prima della data di entrata in vigore del presente testo unico, il
vÌncolo si intende apposto, anche qualora non ne sÌa stato dato esplicitamente atto.

ai sensi def l'art. '19 del DPR 327i 2001 (Testo unico delle disposizioni legislative e regolamentai in
materia di espropiazione per pubblica utilità).
1. Quando l'open da realizzare non risulta confome alle previsioni urbanistiche, la vaiante al piano

regolatore può essere disposfa 6on le forme di cui all'aúicolo 10, comma 1, owero con le modalità di
cui ai commi seguenti.

2. L'approvazíone del progetto preliminare o definitivo da pafte del consiglio comunale, cosfifuisce
adozione della va ante allo strumento urbanistico.

3. Se I'opem non è di competenza comunale, I'atto di approvazione del progetto preliminare o definitivo
da pafte della autorità competenfe è frasmesso al consiglio comunale, che puÒ dispoffe I'adozione
della conispondente vanante allo strumento urbanistico.

4. Nei casi previsti dai commi 2 e 3, se la Regione o l'ente da questa delegato all'approvazione del
piano ufuanistico @munale non manifesta il proprio d,:ssenso entro il termine di novanta giorni,
decorrcnte dalla ricezione della deliben del consiglio comunale e della relativa completa
documentazione, si intende approvata la determinazione del consiglio comunale, che in una
success,Va seduta ne dispone I'efficacia

ai sensi defl'art. 7 della Leqqe Reqionale n. 3/2005 (Disposizioni regionali in materia di espropnazioni per
pubblica utifità e Wima variazione al bilancio di previsione per I'esercizio finanziario 2005):
1. Il vincolo preordinato all'esproprio, ai fini della localizzazione di un'opera pubblica o di pubblica utilità,

pud essere apposto, dandone espressamenfe atto, su iniziativa dell'amministazione competente ad
approvare il progetto o de/ soggeffo interessato, mediante conferenze di servizi, accordi di
programma, intese owero altri atti, anche di natura teritoriale, che in base alla legislazione regionale
vigente costituiscono variante al piano urbanistico comunale.

ai sensi dell'art. 12 della Leqqe Reqionale n. 3/2005 (Disposizioni regionali in mateia di espropriazioni
per pubblica utilità e prima vaiazione al bilancio di previsione per l'esercizio finanziario 2005):
{... ... t

3. /Vei casi prevbti dal comma 1 del presente a,ticolo e dall'aúicolo 19 del D.P.R. n. 327n0U e
success,Ve modifiche, I'approvazione del progetto preliminare o definitivo, deliberata ai soli fini
uhanistici dal competente Consiglio comunale previa valutazione delle eventuali osservazioni
prodotte da teni intereg€ati, cosfiÍuisce variante allo strumento urbanistîco, senza necesslfé di
ap prcv azion e reg io n ale.

. ai sensi dell'art. 16 della Leqqe Reqionale n. 13/2001 (Norme regionali in materia di opere e lavori
pubblici):
3. Ne/ caso in cui le opere ricadano su aree che negli strumenti urbanistici approvati non sono

destinate a pubblici servizi, la deliberazione del Consiglio comunale di approvazione del progefto
costituisce adozione di vaiante degli strumenti stessi

4. Entro quindici giorni dal deposito della delibera di approvazione del progefto p/esso /a segreteria
comunale, chiunque può presentare proprie osseruazioni, anche ai sensi dell'aúicolo I dela L.
241/1990 e succ€ssive modifiche e integrazioni. La delibera con cui il Consiglio comunale, tenuto
conto delle osseNazioni, si pronuncia definitivamente determina variante urbanistica senza
necessrta di controllo regionale. 5. Per le opere di edilizia sco/asfica.

Ritenuto di:
o dover approvare il progetto di fattibilita tecnica ed economica di Ampliamento della sede stradale di via

Pozzopiano tra via Tolomeo e via De Nicola, elaborato dall'arch, Rosario Sarcinelli, in organico presso
I'UTC - Area Patrimonio e Lavori Pubblici, agli atli di questo Comune;



. dove adottare la variante al vigente PUG, per l'allargamento della attuale sede stradale di via Pozzopiano
(nel tratto tra via Tolomeo e via De Nicola) che raggiungerà una dimensione complessiva pari a 9,00 ml,
di cui una caneggiata centrale di 6,00 ml e due marciapiedi laterali di 1,50 ml ciascuno;

. dover apporre il vincolo preordinato all'esproprio;

Visti:
. il Testo unico delle disposizioni legislative e regolamentari in materia di espropriazione per pubblica utilità

DPR 32712001i
. la Legge Regionale n. 3/2005 (Disposizioni regionali in materia di espropriazioni per pubblic€ utilità;
. la Legge Regionale n. 1312001 (Norme regionali in materia di opere e lavori pubblici);
. il Codice dei Contratti Pubblici D, Lgs. 50i2016 e s.m.i.;
. lo Statuto comunale;

Acquisiti:
. il parere favorevole di regolarita tecnica formulato dal Dirigente dell'Area Patrimonio e Lavori Pubblici, ai

sensi dell'art. 49 - comma 1 - del D. Lgs. n. 267/2000;

. il parere favorevole di regolarità contabile formulato dal Dirigente dell'Area Economico Finanziarla ai
sensi dell'art.49 - comma l - del D. Lgs. n.267/2000:'Al momento non rileva ai fini contabili e, in ogni
caso il Bilancio contiene glì stanziamenti necessari a cui il quadro economico",

con il risultato delle votazioni accertato e Droclamato dal Presidente

DELIBERA

'1. di dare atto che le premesse costituiscono parte integrante del presente prowedimento;

2- di approvare if progetto di faftibilità tecnica ed economica, dell'Ampliamento della súe straddle di via
Pozzopiano tn via Tolomeo e vìa De Nicota, elaborato dall'arch. Rosario Sarcinelli, in organico presso
I'UTC - Area Patrimonio e Lavori Pubblici, e che è composto dai seguenti elaborati
- Relazione Tecnica con particellare d'esproprio e quadro economico;
- Relazione di Piano particellare d'esproprio
- TAV I - Inouadramento territoriale
- TAV 2 - Inquadramento nel PPTR
- TAV 3 - Inquadramento nel PAI
- TAV 4 - Inouadramento nel PUG
- TAV 5 - Piano particellare (planimetria)
- TAV 6 - Stato dì progetto

il cui quadro economico di massima della spesa prevista per la realizzazione dell'intera opera è qui di
seguito riportato:

IMPORTO LAVORI

A)
4.1 Lavori a corpo Euro 130.000,00

Oneri sicurezza (non soggettia ribasso d'asta) Euro 3.000,00

TOTALE (A} LAVORI 133.000,00

SOMME A DISPOSIZIONE DELL'AMMINISTRAZIONE

Bl 8.1 Spese tecniche Euro 12.000,00
8,4 Onerì esproprio Euro 40.000,00

8.5 IVA 10 % sui lavori Euro 13.300,00

8,6 lmprevisti ed arotondamenti Euro 1.700,00
TOTALE (B) Spese generali 67.000.00

TOTALE GENERALE (A + BI Euro 200.000,00



3. di dare atto che l'approvazione del presente prowedimento non comporta alcuna modifica alle previsioni
di bilancio comunale poiché non sono previste variazioni né in entrata e né in uscita;

4. di dare atto che il progetto redatto dall'UTC soddisfa le esigenze di pubblico inteÍesse che
l'Amministrazione Comunale intende perseguire attraverso I'Ampliamento della sede stradale di via
Pozzopiano tra via Tolomeo e via De Nicola.

b.

di adottare, sensi dell'art. 19 del DPR 327l2OO1, dell'art. '16 della L.R. n. 13/2001 nonché dell'af. '12

della Legge Regionale n. 3/2005, variante urbanistica allo strumento urbanistico generale vigente
consistente nella riduzione della maglia urbanistica adiacente Bs-ad 45 (B speciale ad alta densita) e che
risulta. conseguentemente, riperimetrata:

di disporre, ai sensi dell'art. l0 del DPR 32712001 € dell'art. 7 della Legge Regionale n. 3/2005, sulle
aree che saranno interessate dalla procedura ablativa e dai successivi lavori, come indicate nel prooetto
e nel piano particellare d'esproprio, il vincolo preordinato all'esproprio;

di dare atto che, ai sensi dell'art. I, comma I del D.P.R. 327n0ú, il vincolo preordinato all'esproprio
diventera efficace all'atto di approvazione della variante che prevede la realizzazione di un'opera pubblica
o di pubblica utilita e che la sua durata è di cinque anni, entro i quali può essere emanato il
provvedimento che comporta la dichiarazione di pubblica utilità dell'opera;

L di dare atto che, ai sensi dell'art. 16, comma4 della L,R. 13/200'1, entro quindici giorni dal deposito della
delibera di approvazione del progetto presso la segreteria comunale, chiunque può presentare proprie
osservazioni, anche ai sensi dell'articolo I della L. 24111950 e successive modifiche e integrazioni. La
delibera con cui il Consiglio comunale, tenuto conto delle osservazioni, si pronuncia definitivamente
determina variante urbanistica senza necessità di controllo regionale;

9. di trasmettere la presente deliberazione al R.U.P., al Responsabile del Procedimento Espropriativo ed al
Dirigente dell'Area Urbanistica, atfinché provvedano, per quanto di competenza, all'espletamento degli
adempimenti conseguenti, in seno alla 1.241l1990 e s.m.i., al D.P.R. 32712001 e s.m.i., al D. Lgs.
50/2016 ed alla L.R. 13i2001 ed alla L.R. 3i2005.

10.di dichiarare la presente deliberazione, stante l'urgenza. immediatamente eseguibile con separata
unanime volazione ai sensi dell'art.134 co.4 del-l.U.267|2OOO



Consiglio Comunale di Trani

11 dicembre 20 L8

PUNTO N.6 ALLiO.D.G.: AMPLIAMENTO DELLA SEDE STRADALE DI VIA POZZO
PIANO TRA \'IA TOLOMEO E VIA DE NICOLA. APPROVAZIONE DEL PROGETTO
DI FATTIBILITÀ TECNICA ED ECONOMICA CON CONTESTUALE ADOZIONE
DELLA VARIANTE AL PIANO URBANISTICO GENERALE DEL COMUNE DI
TRANI (BT) E APPROVAZIONE DEL VINCOLO PREORDTNATO ALL'ESPROPRIO.

FERRANTE FABRIZIO - Presiderrte

Il relatore è sernpre I'Assessore Tondolo. Prego, Assessore.

TONDOLO GIOVANM - Assessore all'Urba stica
Sono sicuramente I'ultimo a sapere del problema della famosa suettoia, e sono molto lieto di aver
potuto collaborare per ia soluzione di questo probLema.

Oggi il Consiglio Comunale è chiamato ad approvare un progeÉo, uno studio di fattibilità redatto,
approntato dall'Ufficio nella persona dell'architetto Sarcinelli, qui presente. Si tratta di allineare
le dimensioni di una suada dalla parte che va da via De Nicola fino a quella successiva, adesso mi
sfugge, Gramsci, ed è appunto la via Pozzo Piano. Le dirnensioni previste sono uguali a quelle
della strada a monte, di nove metri complessivi di cui sei di nero, di corsia, e un metro e mezzo
per ìato di marciapiede. Per intenderci, anche Villa Telesio sara interessata da un
incamminamento a marciapiede.

Cos'è chiamato a fare oggi il Consiglio Comunale? È chiamato per due cornpiti: uno è I'adozione
di variante al Puc, allo strumento urbanistico generale, I'altro invece è I'apposizione del vincolo
preordinato all'esproprio. l,a variante consiste, di fatto, nel trasformare una piccola parte d'area,

oggi destirLata a residenza, è una (inc.) 45 se non vado errato, e quella parte la sposta, la trasforma,
la varia a strada perché serve per I'allargamento. Conseguentemente, rimane riperimetrata la
rimanente area residenziale adiacente, Poi appone il vincolo preordinato all'esproprio.
Procedura. La procedura prevede appunto questo passaggio in Consiglio Cornunale, poi come

sempre: pubblicazione, ossewazioni e si arriva poi all'approlazione definitiva. Solo allora ci potra
essere la dichiarazione èn (inc) urgenza e quindi si poffà dare seguito alla procedura
espropriativa. Il progetto è fornito di relazione tecnica con il particellare di esproprio piir il
quadlo economico, per akro è stato anche esplicitato perché sia chiaro e evidente a tutri.
Relazione di piano parricellare e di esproprio, inquadramento territoriale, inquadramento del
P.P.T.R., inquadramento del P.A.I., inquadramento del PUG. e lo stato di progetto. Chiaramente
l'Ufficio dowà adesso prowedere, vedremo in che modo, a redigere il definitivo, che poi con il
definitivo saranno dichiarate appunto le condizioni di cui sopra. Ho concluso, finisco qui.

FERRANTE Fr{.BRIZIO - Presidente
Chi urole intervenire sul punto? Il n. 53, Consigliere Cinquepalmi, prego.

CINQUEPAIMI MARIA GRAZIA - Consigliere Comunale
Io vorrei solo un chiarimento. Al punto 3 della proposta di delibera c'è scritto di dare atto che

I'approvazione del presente prowedimento non comporta alcuna modifica alle previsioni di
Bilancio comunaìe, perché non sono previste variazioni né in entrata né in uscita. Vi chiedo,
siccome nella relazione Piano particellare ed esproprio c'è scritto che "la realizzazione

dell'intewento in oggetto è stata inserita nell'elenco dell'annualità in corso", poi c'è il parere

favorevole del dottor Nigro, mi chiedo come mai non è stato indicato il capitolo di spesa e

I'esercizio finanziario in cui trova coperffa questa spesa. Non sarebbe stato meglio indicarlo,
onde evitare che appunto potesse diventare eventuahnente un debito fuori bilancio? Grazie.

TrascriziDne a cùra dil,lvE Srl -Via Fomace Morandi,lS - Padol.a - Tel+39 0{9/658599 Fax +3 9 049 8784380 - live.srLliicEalmarl.il



Consiglio Comunale di Trani

1 1 dicembre 2018

FERMNTE FABRIZIO - Presidente

Grazie, n. 12. Avantario, prego.

AVANTARIO CARLO - Qonsigliere Comunale

Finalmente il progetto dell'eliminazione della strettoia di Pozzo Piano è arrivato al traguardo. Un
finale auspicato da tutti, ma aíftontato da pochi, dalla mia ammini$tra,z ione, con delibera di
Consiglio Comunale già pronta, ma poi messa... sapete Ia fine dell'esperienza. Finalmente questa

amministrazione, con una accelerazione importante, sta andando a!'anti all'elimin zione della
strada attraverso un vincolo di esproprio, Un sogno che si trasforma in realtà a beneficio dei
residenti del quartiere Pozzo Piano.

FERRANIT FABRIZIO - Presidente

Grazie. Consigliere Luisa Di Lernia, 51.

DI LERNIA LIJISA - Consigliere Corrunale
In Commissione PUC posi il problema della mitigazione e dissesto idrogeologico, non so se

ricorda, Assessore, a proposito di quella zona. Ora volevamo sapere: è stato chiesta all'Autorità di
Bacino il parere favorevole? Perché ci interessava moltissimo sapere che effettivamente quel tipo
di opera non avrebbe poi creato problemi futuri, visto che quella zona comunque quando piove

ha un problema. In Comrnissione 1ei ci disse e anche gli altri dissero che addirittura favorivano il
deflusso dell'acqua, anche se per noi forse questo problema non è risolto, per cui, per poter dare

un parere favorevole, noi vorrernmo delle rassicurazioni a che l'opera venga pemata e progettata

onde evitare futuri problemi a tal proposito. Per noi e per i nostri tecnici il problema forse non si

risolve, addirittura potrebbe creare futuri problemi. Poi awemmo voluto anche vedere l'accordo
che è stato sottoscritto con la proprietà, anche per vedere che cosa loro volessero in cambio di
questo esproprio e di questi lavori. Quindi noi vorremmo rassicurazioni in merito per poter
essere favorevoli al progerto perché non vorremmo dare un parere favorevole a un progerto che

domani ci potrebbe causare dei disastri, perché quella è una zona altamente problemarica per il
dissesto idrogeologico. Quindi è megLio prevenire che curare dopo.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie, Consigliera. Il n. 44, Lima. Prego.

LIMA RAIMONDO - Consigliere Comunale

Grazie. Io vedo che sono presenti in sala, in aula i membri, che saluto, del Comitato Quartiere
Pozzo Piano che vorrei preventivamente mssicurare perché siamo tuni a favore dell'allargamento
della strettoia di Pozzo Piano però vorremmo che questo prolwedimento fosse inattaccabile e su

questo sposo in pieno Ie perplessità della collega che rni ha preceduto. Come ho fa*o per il
prolwedimento precedente, anche per questo mi sono awalso dei tecnici del nostro partito che

mi evidenziavano appunto come ci fosse questo benedetto vincolo del PAI che individuasse l'area
classificata come area di rischio del piano di assetto idrogeologico. Anche per questo

prowedimento quindi vorrei sapere per quanto concerne la questione della Vas, che presumo sia

propedeutica aJ prowedimento, e quindi non vorrei che appunto queste carenze, queste

omissioni di valutazione in materia ambientale posano pregiudicare il prowedimento, visto
appunto questo vincolo idrogeologico- Basti pensare al pregiudizio che questo possa portare,

comporure in futuro eventualmente anche agli edifici e ai fabbricati in caso di alluvione, magari
senza aver preventivato delle opere di protezione. Quindi vorrei sapere appunto da lei, Assessore,
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vorei avere chiarimenti in merito proprio perché, come ho detto alf inizio, siamo anche noi,
come forza politica chiaramente, favorevole all'allargamento di questa strada però voremmo che

fosse inattaccabile questo prowedimento. Non vorrei che un domani i proprietari dei fabbricati o
altri possano fare ricorsi e quindi compromettere il prowedimento (inc.) dell'area. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie. Consigliere n. 19, Briguglio.

BRIGUGIIO DOMENICO - Consigliere Comunale

Grazie, Presidente. Io ricordo, ho alrrto 1a fomrna di aver fatto pirì registrazioni perché questo è

un pro'vwedimento che ormai è datato, ha tanti ma tanti affri, sono all'incirca quindici, vent'aruri
che stiamo cercando di carburare per questa benedetta strettoia. Oggi finalmente
I'amministrazione riesce a porre fine a queste prime diatribe, poi programrni, progetti che non
erano inclusi credo nelle vecchie amministrazioni. È chiaro, stiamo allargando un pezzo di strada

che è utile alla città perché è uno snodo imponante, perché è posizionara da\anti a una scuola e
quindi riusciamo a migliorare anche 1a viabilità e la sicurezza dei residenti in quella zona. È

irnportante perché se continuiamo così anche con I'area che abbiamo destinato ultimamente, che
stiamo riappropriando, e parlo di Villa Telesio, possa avere un'importanza maggiore per poterla
raggiungere. Quindi ie programmazioni che questa amministrazione sta facendo stanno dando un
beneficio, checché si vogiia dire.
Stiamo riuscendo a portare alcune progetnu.lità che finora non si pensava di ponare avanti,
abbiamo avuto tre amministrazioni consecutive dove nessuna di queste è riuscita a portarsi avanri
con i progetti. Mi preme ancora una volta ringraziare il lavoro dell'Assessore Tondolo, perché
veramente è stato motivo - e chiedo scusa agli altri, non voglio peccare assolutamente di
nulncanza di rispetto - ma lui in quell'Assessorato, con Ia sua cultura, con la sua competenza, sta

veramente dando il massimo. Non dimentichiamo che abbiamo un Assessorato che è sotto

organico e quindi anche a questo... un comparto che è sotto organico, anche a questo comunque
va dato adito, a quei pochi impiegati che stanno dalwero facendo tanto per rivalutare i nostri
progetti. Per cui sono favorevolissimo a questo secondo progetto che quest'amministrazione sta

portando avanti con caparbietà. Grazie.

FERRANTE I'ABRIZIO - Presidente
Grazie. N. 14, Amoruso, prego.

AMORUSO LEO - Consigliere Comunale
Grazie, Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori. Giusto una parentesi in merito alla quesrione

del rischio idrogeologico, ovviamente risponderà più tecnicamente I'Assessore, però noi questa

cosa l'abbiamo già vista in Commissione Urbanistica comunale dove, tra l'altro, ci sono due

geologi che, insomma, ci hanno tutto sommato riferito. Senza voler entrare troppo nel tecnico,
perché mi vanto di rispondere per le cose che conosco e mi competono, però per un fatto proprio
fisìco laddove la strada dovrebbe essere pih larga e meno ostacoli... però, ripeto, non sono un
geologo né voglio provare a farlo. Voglio venire alla questione piu di valore del prowedimento.
Io sono realmente orgoglioso oggi di portare un prowedimento del genere, di awiare un iter così

imporunte. È un punto fondamentale della citta che vive questo problema e questo disagio

elonne, ma non solo per chi ci abita, per chi porta i bambini a scuola, rra un po' per tutti perché
comunque anche venendo da Trani è un brutto biglietto da visita. Obietrivamente condivido chi
ha detto che owiamente non è una quesrione di un panito o di un aluo, è sicuramente una di

Trascrizionea cura di LM $l - Via FomacÈ Morandi,lS - Padova - Tel +39 049/658599-Fax +39 049 8784380 - Ulqùlf@bgehq3i].n



11 dicembre 2018

quelle cose che rimangono alla città, ula di quelle cose di cui essere orgogliosi, come è stata la
questione di restituire sempre nella stessa zona Vi-lla Telesio. Io credo che in quella zona sriamo
facendo un bel lavoro, stiamo mandando dei bei segnali, così come è stato nell'altro lato della
città in via Poionia, corne è stato per la questione del recupero delle aree sul mare. Io credo che
sia questo, Sindaco, un invito. Portiamone in ogni Consiglio una di queste, cioè cerchiamo d'ora
in avanti di risolvere quelle che sono Ie questioni annose di questo Comune, di questa citta, di
questa città che ha ancora da risolvere la questione del parcheggio davanti alla stazione, ha
ancora da risolvere il problema del passaggio a livello, cioè cerchiarno di accelerare su quelli che
sono questi annosi problemi. Veramente mi piacerebbe tanto che in ogni Corsiglio si possa

portaÌe un prowedimento del genere. È chiaro che potremmo portare anche quei prowedimenú
rccnici (vari^zioni di Bilancio, debiti fuori Bilancio e quant'altro) però ritengo che i Consigli cosi
assumono realmente un vaìore importante per la città e mandino un messaggio anche di valore
per il lavoro svolto da questa amminisuazione. Grazie.

FERRTC,NTE FABRIZIO - Presidente
Grazie. N. 11, De Laurentis, prego.

DE LAURXNTIS DOMENICO - Consigliere Comunale
Grazie, Presidente, griuie anche all'Assessore per aver presentato finalmente questo
prorwedimento. Come mi ha già anticipato il consigliere Avantario, che sull'argomento già era

intervenuta I'amministrazione Avantario, io ho qui I'ordine del giorno del Consiglio Comunale
del 18 dicembre 2002, così, giusto per aruroiarvi vi cito soltanto due punti all'ordine del giorno.
Erano il punto 4: "Giardino Telesio, acquisizione al patrimonio comunale"; punto 7: 'Proposta

approlazione Piano Progetto Preiiminare di allargamento e sistemazione della strada di Pialo
Regolatore denominata via Pozzo Piano", era il 18 dicembre del 2002, quel giorno mancò il
numero legale, nel successivo Consiglio Comunale di gennaio cadde l'amministrazione Avantario.
Cadde non ceno per questi prol'vedimenLi, ma probabilmente I'ultimo punto che diceva: "Atto di
indirizzo per I'attuazione della procedura della privatizzazione dell'Amet S.p.A.". Diciamo che

c'erano anche altri... anche quelli,

INTERVENTO
(Fuori microfono).

DE II,URENTIS DOMEMCO - Consigliere Comunale
Io non ero in Consiglio, ero soltanto I'Assessore... ero soltanto l'Assessore al Patrimonio che
avela controfirmato quei prowedimenti,

INTERVENTO
(Fuori microfono).

DE LAURENTIS DOMEMCO - Consigliere Comunale
In quel Consiglio Comunale, non ero Consigliere ma ero Assessore delegato dal Sindaco

Avantario per il Patrimonio e il Bilancio. Punroppo queÌ prowedimento morì lì, perché

I'amministrazione che seguì dimenticò quelìa progettazione, ma al'viò un percorso per rendere
tutte quelle aree edificabili. Anche quell'amministrazione cadde a un certo punto, arrivò il
Commissario Trovato e, grazie a una ploposta che arrivò dalla nostra parte politica, reiruerì nel
Piano delle opere pubbliche I'allargamento di via Pozzo Piano. Ahinoi, ritornò l'amministrazione
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che aveva precduto il Commissario Riuovato e scompÍrrve nuovamente l'allargamento di via
Pozzo Piano e rese definitivamente edficabili quelle aree creando di fano un problema, un
impedimento per l'esproprio diretto, tant'è che oggi stiamo facendo tutta una procedura per
rendere I'opera effettiyamente realizzabile, Q3rindi oggi al'viamo un percorso per allargare quella
strada. Forse se non ci fossero strade quelle amminisuazioni, la strada sarebbe stata già allargata
quindici anni fa, ma meglio tardi che mai. Tutti quanti noi abbiamo seguito questo percorso, chi
in maniera diretta, chi in maniera indiretta a seconda delle funzioni che ogpuno di noi svolge, e
quindi sono contentissimo che finalmente questo peîcorso viene awiato e mi auguro che venga
portato a termine al pitr presto. [,a cittadinanza ne sarà grata.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Grazie. II n. 30, Lops.

LOPS MICHELE - Consigliere Comu:rale

Grazie, Presidente. Un po' di disciplina. "Tanto tuonò che piowe". Cosa voglio dire? Mi chiedevo,
a volte, girando nei corridoi, ma I'Assessore all'Urbanistica ma che cosa sta facendo? Cosa sta

facendo? Lavori Pubblici, cosa sta facendo? Allora ci vediamo ad un certo punto una serie di
provvedimenti che I'Assessore ha seguito col suo modo di essere tacitumo, ma che comunque sia

ha prodotto i suoi risultati. Consigliere De Toma, io non voglio fare polemica con lei, io la
rispetto.

INTERVENTO
(Fuori microfono).

LOPS MICHELJ - Consigliere Comunale

Qgando parla fuori microfono, io la sento. Ha detto che le amminisuazioni precedenti non
avevano lo strumento, non so quale stmmento avete...

INTERVENTO
(Fuori microfono).

LOPS MICHELE - Consigliere Comunale
Neanche noi abbiamo lo strumento perché... il PUG, il nostro PUG non prevede I'allargamento
della suada e, ancora ché l'avesse previsto, il vincolo preordinato all'esproprio, fin
dall'approvazione del PUG, sarebbe caducato perché il vincolo non può durare più di cinque
anni. Lo strumento I'ha creato I'Assessore Tondolo, cioè questa è una variante al PUG, seppur -

poi mi spieghera - urra variante semplificata, quindi non úattasi di una variante stnrtturale,
soggerta poi al controllo regionale. Stiamo parlando di un'urbanizzazione primaria, cioè c'è

qualcuno che si preocorpa, dice ancora "e se succede un alluvione. .. le barchette', ma se la strada

viene allargata? Se noi avessimo previsto per assurdo di restringere, dice: uNo, Via Pozzo Piano è
larga, mo la stringiamo un po'che è troppo larga", no, è esattamente il contrarìo, quindi il
deflusso delle acque dovrebbe essere più veloce.

Poi un'aitra cosa, è previsto il marciapiede, come diceva I'Assessore, sia a desua che a sinistra.

Questo agevola il camminamento dei bambini. Io ci abito in quella zona, e vedo... e la sicurezza...

INTERVENTO
(Fuori mícrofono).
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LOPS MICHELE - Consigliere Comunale

La sicurezza dei pedoni. Poi sanno nuotare da quelle parti. Ia sicurezza dei pedoni, ma non solo

quella, non solo quella, ma il marciapiede,., lei sa benissimo, come lo so, che il muro che cinge

Giardino Telesio è ul po'pericolante e quindì andando a creare un marciapiedi evitiamo che

I'acqua piovana vada a ruscellare contro il muro del Giardino Telesio e quindi questo

ruscellamento possa determinare ancora una perdita di consistenza del muro, quindi andiamo

anche a proteggere quel muro che è, ua l'aluo, vincoiator se non vado errato, dalla

Sovrintendenza-

INTER1IENTO
(Fuori microfono).

LOPS MICHELE - Consigliere Comunale

Esatto. Poi vi dirò di piu, che questa amministrazione, oltre a questo, si sta preoccupando di
approviue, forse a breve, úa un mese, due, adesso non vi so dire quando, ma si sta preoccupando

anche di approvare un progetto di mitigazione delle opere a monte per eliminare il problema del

vincolo idrogeologico. Quindi si sta pensando anche ad altro, perché questo problema se lo

pongono rutri però è da tanti anni che c'è una scuola per I'infanzia, nessuno ha detto 'chiudiamo

quella scuola perché lì ci arriva il Diluvio Lhiversale", non lo so, e certamente poi i banchi

cornincialo ad andare fuori, quindi ben venga questo prowedimento che è atteso da molti anni,

troppi secondo me e quindi è arrivato il momenti di vedere questa realizzazione e mi auguro che

tutti i Consiglieri Comunali votino in maniera favorevole, perché è un'opera pubblica Per rutri.

Grazie.

FTRMNTE FABRIZIO - Presidente

Grazie.

LOPS MICHELE - Consigliere Comunale

È urbanizzazione primaria.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Il numero 15 chi è? Cornacchia, prego.

CORNACCHIA IRENE - Consigliere Comunale

Presidente, Sindaco, Assessori, Consiglieri, io volevo nuovamente congramlarmi con

I'amministrazione, in particolare con I'Assessore proprio per tufto quello che è stato detto

precedentemente dai miei colleghi. Io lì ci abito e ci lavoro, e volevo sottolineare questo aspetto.

Per chi come me lavora con molta gente di fuori di Trani, con questo nuovo progetto che

mettiamo in cantiere, agevoliamo moltissimo iI deflusso dei concittadini che ci vengono a visitare

per tanti motivi. La fisica ci insegna che giustamente aliargando una strada viene facilitato il
deflusso del liquido, e quindi dell'acqua, ma a supporto di questo - non sono io che devo dirlo -

c'è uno studio anche fatto da un geologo che ci assicura anche questo tipo di preoccupazione.

Soprattutto, sono ventidue alni che io vivo in quella zona, e sinceramente non vedevo l'ora che

quella suada venisse allargata, ne sono orgogliosa visto che oggi sono qui anche Per votare questo

prowedimento molto irnportante. Quindi ringrazio nuovamente l'Assessore. Grazie'
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FERÎANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie. Il n. 39, Barresi.

BARRESI ANNA MARIA - Consigliere Comunale
Presidente, su questo prorwedimento anticipo, perché non si smunentalizzi il mio intervento, i.l

voto favorevole, assolutamente e sono favorevolissima che v-enga allargata questa strettoia che è

da anni, come è stato deno. Però devo stigmatizzare il fatto che questa è pura e mera propaganda
eletrorale, come ho già detto in un comunicato, questo perché non vengano strumenulizzati i
fatti e non vengano presi in giro i cittadini. Qui abbiamo iI Comitato, abbiamo Rosanna Nenna
che saluto, e quindi bisogna dire la verità ai cittadini.
Siamo rutti favorevoli, chi abita, chi ci lavora, anche chi non abita, è veramente critica quella
strettoia per tutti, per tutti i citadini però io non essendo tecnica mi sono un po' documentata e

vorrei chiedere: I'iter è stato rispettato?
La relazione ambientale, il Genio Civile? In prarica io mi sono ul po', ho detto, documentata, non
essendo competente, con fonti normarive di ciò che andremo ad evidenziare in questo
prowedimento, si aggancia alla Costituzione deila RepubbÌica, arr. 42,3 comma, al Codice Civile,
art. 834, al d.p.r. dell'8 giugno 200i, n. 327, Testo Unico delle Disposizioni Legislative
regolamentari in materia di espropriazione per pubblica utilità; alla (inc.) della (inc.) Sezíone
Prima Civile, sentenza n, 6743 del 21 marzo,2104 della Cassazione, Sezione Prima Civile,
sentenza n. 4608 del 22 febbraio 2017.

Paniamo dal concetto primario e spiegateci cosa intendiamo per espropriazione per pubblica
utilità. L'espropriazione per pubblica utilità, il procedimento quindi nella sua fase preliminare,
necessita di tre cose imponanti e imprescindibili I'una dall'altra che sono il vincolo preordinato
aJl'esproprio, la dichiarazione di pubblica utilità. questa dichiarazione di pubblica utiiità
dobbiamo ricordarci che, in genere, questa dichiarazione coincide con I'approvazione del
progetto definitivo dell'opera pubblìca da pane della Pubblica Autorità. Tuttavia la dichiarazione
si ha anche quando sono approvati altri Piani (Piano di Zona, Piano di Lottizzazione, Piano
Panicolareggiato, Piano di Ricostruzione, Piano delle Aree da destinare agli insediamenti
produttivi, Piano di Recupero). Tutti questi ci sono? Al proprietario naturalmente va inviato
l'awiso di awio del procedimento 30 giorni prima, in modo che possa avere l'oppomrnità di
presentare osservazioni sul progetto prima dell'approvazione. E qui non conosciamo l'esito, se i
proprietari si opporranno o meno.

Poi abbiamo il terzo elemento: necessita che sia stata determinata l'indennità di esproprio, anche

in via prowisoria, cosa finanziariamente piìr vincolanle e qui gli impegru, come prescrive la
norma del D.L. 267 /2000, non ne vedo.

Quindi, sappiamo bene che è necessario uno stretto legame tra gli strumenti urbanisdci e il bene
che si intende espropriare, solo in questo modo sarà possibile apporre suì bene specifico il vincolo
preordinato. In particolare il bene sarÈr sottoposto a vincolo da quando è diventato efficace I'atto
di approvazione del Piano Urbanistjco Generale, che prevede la realizzazione di un'opera di
interesse pubblico. Io, ìnsomma, mi giro in queste sca-rtome, per me, per capire e se voi poi ml
fate capire meglio se ci sono tutte queste cose. L'indennizzo è la parte più importante, il Comune
enuo 30 giorni, dal momento in cui diviene efficace la dichiarazione di pubblica utilità e/o
Autorità, comunica al proprietario I'importo che intende offiire e lo invita a precisare il valore
che intende arribuire al bene. Ottenuri questi elementi stabilisce il valore dell'indennità
prowisoria e viene notificata la valutazione all'interessato. È stato fatto tutto cio? Avete

Tms.riziúre a dru di l-ryl srl - Via loma.e Mo.andi, 18 - P3dóva - Tel +39 049/658599 Fax +39 049 8784380 - ljve.s.i@leqalmajl.ir





Consiglio Comunale di Trani

11 dicembre 2018

quantficato un importo di 40 mila euro. La contropane lo conosce il quanturn dell'esproprio?
Come mai non abbiamo uno straccio di irnpegno di spesa in questo prowedimento?

I'ERRANTE FABRIZIO - Presidente

Consigliere, conciuda.

BARR-ESI ANNA MARIA - Consigliere Comunale
E va be', allora, Presidente, diciamo che nei preìiminari mi ha fregato dei minuti. Li recupero.
Come mai non abbiamo uno straccio di impegno di spesa?

FERMNTE FABRIZIO - Presidente

Consigliere, concluda.

BARRESI ANNA MARIA - Consigliere Comunale
In questo prolwedimento, alche se nel Bilancio era previsto al capitolo 41185, e ricordo che la
spesa era vincolata alf incasso degli oneri di urbanizzazione, quindi per Legge era necessario
apporre in questo prorwedimento ì'impegno della spesa. Allora, voglio spiegare ai cittadini che
non sarà fatto se votiamo il prolwedimento, ma la strada verrà... io spero in quatúo - cinque anni.
Dovete tenere presente che per i 23 alloggi, la 167, sono passati dieci anni.

INTERVENTO
(Fuori microfono).

BARRESI ANNA MARIA - Consigliere Comunale
E va be', non è la stessa cosa. Io spero, io spero.-. spero per voi, comunque su questa propaganda...
io vorrei dire anche, perché c'è il dirigente Gianferrini, al quale ho chiesto la convenzione,
perché diamo ai cittadini quello che spetta ai cittadini, la convenzione che Ie ho fatto vedere,

della quale lei mi deve dare delle risposte, di via Falcone, che sarebbe parte deì ponticello e del
calalcaferrovia, dove c'è stata una convenzione con il Comune e il cosmrttore, gli oneri di
urbanizzazione non sono stati pagati e ai cittadini non è stato dato il parco e la pista ciclabile.
Vogliamo dare almeno un po' di verde? Allora, diamo la strettoia... ma se dobbiamo fare
propaganda che poi vada... iniziarno a dare anche il verde, quello che spetta ai cittadini perché gli
oneri di urbanizzazione devono essere pagati e, se non sono pagati c'è una convenzione,
rispettiamola. E comulque io voglio sperare che voi... non so, abbiate tutto pronto perché
al'venga che la procedura possa andare in porto. Me lo auguro per me, per i cittadini, pel tutti,
per Trani.

FERRANTE FABRIZIO - Precidente
Crazie. Il n. 17, Capone. Prego.

CAPONE LUCIANA - Consigliere Comutrale
Grazie a tutti i presenri. Io mi riallaccio un attimino uD po' a tutri gli interventi fatti, sia a quelli
da cui emergono perplessità sulf iter burocratico - amministrativo, fino ad arrivare a quelli dai
quali emergono dubbi sulla tecnicità dell'argomento. Io confido... cioè questa amminìstrazione è

formata anche da una Commissione urbanisdca formata da tecnici della quale famo parre sia

Consiglieri di Maggioranza che di Opposizione, pertanto a volte mi fa strano che vengano fatte
delle cútiche proprio da coloro che sono membri della stessa Commissione. Cioè, si arriva alcune
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volte al paradosso. Io sinceramente confido che gli organi preposti abbiano effettuato tutti i
controlii necessari affrnché I'allargamento della strettoia non provochi daruri succedanei o
successivi, ma di questo ci potrà dare conferma l'Assessore per le sue competenze.
Stiamo perdendo di vista il punto che non stiamo strumentalizzando assolutamente niente.

Questo è un prowedimento che viene atruato dopo circa vent'anni, forse quasi vent'anni di
richieste inutili fatte alle varie amministrazioni. Ad oggr che Trani finalmente riesce a realizzare
un sogno, dico grazie all'amministrazione, non dico grazie all'Opposizione o alla Maggioranza,
dico grazie all'Amministrazione, grazie ai cittadini tutti, grazie alla caparbietà di un cornitaro
sempre presente, a cittadini sempre presenti che non si sono arresi a dover subire questo flagello
perché veramente la strettoia di Pozzo Piano è un flagello per Trani, è veramente una cosa

orribile, orribile e pericolosissima.

Quindi qui non stiamo strumentalizzando assolutamente niente, non stiamo facendo
assolutamente propaganda politica. la propaganda politica la facciamo con i manifesti, la
facciamo con le pubblicazioni, non la facciamo con i fatti, adesso noi stiamo facendo i fatti, Per
tutte le altre perplessità che sorgono ad alcuni, se noi non approviamo questo prowedimento,
tutto il resto, runo I'iter non pottà essere portato a termine, Quindi mettiamoci in testa: vogliamo
fare qualcosa di buono per la città? Sì o no? Cosa vogliamo fare? L'Opposizione, la Maggioranza,
I'Amministrazione? Facciamo I'Amministrazione una volta. Io credo che bisogrreràr votare tutti
favorevolmente a questo prolvedimento. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Precidente

Grazie. N. 26, Cormio, prego.

CORMIO PATRIZIA - Consigliere Comunale
Sì, grazie, Presidente.

Io volevo associarmi ai ringraziamenti all'Amministrazione, in panicolare all'Assessore Tondolo e

all'Architetto Sarcinelli, ma sopmttutto al Comitato di quarriere di Pozzo Piano nella persona del
Presidente Rosanna Nenna per la loro tenacia. Non hanno rnai mollato, sono andari avanti, sono

anni che combaftono affinché questo allargarnento awenga. Ecco, a questo sewono i Comitati di
quarliere: a dare supporto all'Amrninistrazione e, qualora serva, anche al suppono tecnico e so

benissimo che il Comitato di quaniere ha dato anche un supporto tecnico. Grazie.

I'ERRANTE I'ABRIZIO - Presidente
N-umero... Merra.

INTER\rENTO
(Fuon microfono),

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Che faco personale?

INTERVENTO
(Fuori microfono).

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Chi? E su che cosa?

Trascrizionea cura di LIVE srl - Vta Fo.ùace voÉùdi, 18 - Padova - Tel .39 049/658599 - Fax +39 049 B?84380 - livc.srl@leeaìmail.i1



I 1 dicembre 20 I 8

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Va be', va be', apriamo il vocabolario, vediamo tutte le parole che lei ha detto stasera, e fatto
personaìe su ogni parola. Ma che cosa sta...

INTERVENTO
(Fuoi nicrofono).

FIRRANTE FABRIZIO - Presidente
Va be', dai. Il numero 28. Prego.

I-A.URORA FRANCESCO - Consigliere Comunale
Grazie, Presidente. A mio sommesso al.viso ogni intervento su questo argomento mi pare possa

ritenersi superfluo. Qui non si tratta di fare il proclama eleftorale, bensì io parlerei di una
promessa elettorale mantenuta, di questo, di nessula propaganda tanto alle elezioni non penso si

andrà domani alle Amministrative, quindi non c'è nessun proclama elettorale. Stasera noi siamo
chiamati a deliberare che cosa? L'approvazione del progetto di fattibilita tecnica ed economica
con contestuale adozione della variante al PUG e approvazione del vincolo preordinato, cioè
della variante. Ora, ho sentito òre che è probabile che il proprieurio dell'area da espropriare
possa opporsi alf indennità di esproprio, però non penso che I'opposizione aì quantum possa

sospendere l'iter.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Grazie.

LA.IIRORA FRANCESCO - Consigliere Comunale

Quindi, in ogni caso... riprendo ciò che ha detto il Consigliere Lops, per quanto concerne il
vincolo idrogeologico e quanto aìtro. L'allargamento di quella strada comporta solo e unicamente
sicurezza sia per la viabilità e sia sopratfutto per i pedoni.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie.

I-{URORA I'RANCESCO - Consigliere Comunale
Detto questo (inc.) mnro della Villa Telesio dove ua l'altro c'è il vincolo della Sovrintendenza e

quindi bisognerebbe anche aspettare i1 parere della Sowintendenza, per cui è un'opera che è la
città tutta che la richiede. Quindi preannuncio il voto favorevole. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Grazie. Iì n. 43, De Toma.

DE TOMA PASQUALE - Consigliere Comunale
Grazie Presidente, Shdaco, Assessori, colleghi.
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Ho apprezzato I'intervento della collega Capone, cioè qui puÌtroppo su questa cosa, su questo

arSomento dobbiamo sgomberare ogni dubbio. Tutti quanti noi abbiamo coscienza che quella
strettoia va allargata, tutti quanti noi siamo amici del Comitato di quartiere, tutti quanri noi
siamo amici della Presidente del Comitato di quartiere quindi è chiaro che su questo... però
voglio invitare i colleghi che mi hanno preceduto... Ripeto, apprezzo I'intervento della
consigliera Capone che si parla di strumentalizzare l'iter che è iniziato nel '99, nel2002 quando...
Anche all'epoca quel prolwedimento, quando fu ritirato, evitammo di spendere circa due miliardi
di vecchie lire, se non erro, con I'acquisizione poi di Villa Telesio che, come sapete, grazie

all'amministrazione di Centrodestra, poi è arrivata gratuitamente al Comune, ma questo non
dovevo dirlo, lo dico soltanto perché è inutile andare a rinvangare cose.

Abbiamo un prolvedimento oggi, come le elucubrazioni mentali del Consigliere Lops che
evidentemente mi dice che non sta bene stasera, mi dispiace, evidamo quesri interventi che
rirengo fuori luogo. La realtà è un'altra, non è che domani... noi approviamo questo oggi e

domani la strada viene allargata. Inizia un iter procedurale amministratjvo abbastanza complesso

e Ia nostra premura, da amministratori, deve essere quella che il prolwedimento sia bìindato, sia

perfetto, ogni prowedimento può essere perfettibiÌe quindi io in tal senso faccio mie le

osservazioni dei colleghi che mi hanno preceduto perché I'obiettivo è che il prol-vedimento sia

preciso, inattaccabile, inoppugnabile perché il rischio che si corre poi è quello.
Purtroppo, tutti quanti le esperienze amministrative ce le abbiamo, abbiamo parecchi Al-vocati,
la Legge è quella che è e permette poi anche alla virgola messa fuori posto di poter dare il l,a a
ricorsi e a tutto il resto.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie.

DE TOMA PASQUAIE - Consigliere Comunale

Quindi I'obiettivo nostro, fermo restando la bontà dei prolwedimento (inc.) sia i tunsti che

devono andare in quella zona, (inc.) che giro devo fare, me ne lado in centro" e il lato (inc.) che

purtroppo va a penalizzare la zona di (inc.) è chiaro che anche noi Tranesi...

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie, Consigliere.

DE TOMA PASQUALE - Consigliere Comr:.nale

È inutile... Sono passati i minuri?

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
\o, no, pensavo avesse finito. Prego.

DE TOMA PASQUAIE - Consigliere Comunale
No.

IERRANTE FABRIZIO - Presidente
Prego.

DE TOMA PASqUALE - Consigliere Comunale
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Tutti quand noi sappiamo della bontà del pror.wedimento quindi, ripeto, Assessore, faccio mie le
osservazioni dei colleghi. Aspettiamo chiarimenti da lei, dall'architetto... No, l'ingegnere è lei,
Assessore Tondolo, c'è una disputa qui tra ingegneri e architetti, non accendiamo questa... Quindi
aspettiamo chiarimenri, proprio per far sì che questa benedetta strettoia sia allargata quanto
prima e riusciamo ad ottenere il risultato sperato. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Grazie. Qualcun altro per discussione? No. Per replica, se ruole, Assessore, lei si può far
coadiuvare in una replica anche dal dirigente e dal funzionario dell'Ufficio Tecnico.

TONDOLO GIOVANM - Assessore all'Urbarristica
Le somme sono tutte previste in Bilancio, sono somme comunali, confermate sia nel programma
uiennale che in quello annuale. Non c'è motivo di preoccuparsi per quanro aruene eventuali
debiti fuori Bilancio. Un po' rume le osservazioni fatte, cioè le raccomandazioni, sicuramenre
meritorie, a cominciare dalla Di Lernia e ha seguito il Consigliere Lima e poi un po' trfti,
compreso il Consigliere Laurora, la questione PAI. L'area è ilteressata da un vincolo di alta
pericolosità. È il terminale di un bacino idrografico molto ampio, che si trova a monte. Q3resta
circostarza è stata accennata dal Consigliere Lops. Adesso parliamo anche di quello. Allora, è

fondamentale sapere qual è la procedura. Noi oggi stiamo apponendo i.l vincolo preordinato
all'esproprio, e qui c'è una risposta indiretta alla consigliera Barresi, che ha posto questo rcma, e
stiamo adottando una variante urbanistica. Non stiamo facendo altro.
Il seguito della procedura prevede soprattutto l'acquisizione dei pareri a cui tutti avete fatto
riferimento, che sono stati motivo di preoccupazione per blindare il prowedimento, attività che
sono già in corso sia con la Sovrintendenza, sia con I'Autorità di Bacino per a\€re il nulla osta di
questi Enti, in particolare l'Autorità di Bacino.

Trarandosi di opera pubblica, nelle aree ad alta pericolosità sono consentite solo poche cose:

l'alìargamento stradale e comunque I'infrastrutturazione è consentita a una condizione, che
venga dimostrata, con relazione esplicatila, il non aggravamento della pericolosita idraulica.
Soprattutto è importante citare che è obbligatorio il parere favorevole dell'Autorità di Bacino,

quindi nessula attivita potrà essere portata oltre se non ci sarà questo parele favorevole.
Credo di essere stato chiaro. Consigliere Lops, lei ha accennato a uno srudio, sì, effettivamente è

così: questa amministrazione nel 2016 ordinò uno studio importante al professore (fonetico)
Piccimi, studio di... per potersi poi determinare lo studio per fattibilità per la messa in sicurezza,
oa-vero per opere di mitigazÍone di tutto il bacno (inc.). Guarda caso è esaftamente il bacino che
poi arriva come terminale in via Pozzo Piario.

Questo studio è stato acquisito dalla Pubblica Amministrazione, è all'attenzione degli Uffici e
ritengo che a breve... vero, Sindaco? A breve potrà essere...

INTERVENTO
lFuori microfond.

TONDOLO GIOVANNI - Assessore all'Urba:ristica
Prego? Sono degli invasi, sono degli invasi, sono delle opere di mitigazione. Adesso entrare nel
dettaglio sarebbe fuori luogo. La Consigliera Barresi ha fatto un elenco di condizioni che devono
essere rispettate. tei le ha dette rutte bene. C'è qualcosa in più che riguarda altri settori, altri
campi, ha parlato di Piani di recupero, Piani di lottizzazione, eccetera eccerera, a noi interessa
invece soltanto la viabilità e quindi l'approvazione del progetto, dello studio di fattibilità però è
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quello il tema, ma sono tutte questioni dspetrare. Le dico: i1 vincolo. Oggi lei qui, noi qui siamo
per apporre il vincolo.
Fuori uno.

Dichiarazione di pubblica utilità, indifferibilità eccetera eccetera viene fatta con il progetto
defininvo che deve verure. Mi spiego? Cioè, voglio dire, gli uffici garantiscono assoluramente...
vorrei non continuare, insomma. Tutto quello che lei ha detto ci sta tutto, ma sata tutto nelle fasi
a venire. Io credo di aver risposto esauientemente a tutti.
INTERVENTO
(Fuori microfono)-

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Prego.

GIANFERRIM FRANCESCO - Dirigente
Voìevo soltanto aggiungere alcune riflessioni alla discussione che avete fatto e a tutte le
osservazioni poste dai Consiglieri Comunali nei loro interventi. A me sembra che questa sia una
procedura ordinaria, banale addiritrura. È 

'.ura 
procedura classica, manca la previsione del PLG,

questa srrada in quella sezione non esiste nel PUG, quindi bisogna necessariamente procedere
con una adozione, approvando i1 progetto, per I'adozione della variante allo strumento
ulbanistico generaìe, che è quello che stiamo facendo, come diceva giustamente I'Assessore

Tondolo, In piu le questiorti finanziarie. L'impegno di spesa non lo fa il Consiglio Comunale, lo si

fa poi con atto Bestionale, cioè con la determina a contrarre. La previsione di Bilancio era già in
essere nel Bilancio di Previsione 20i8, e quindi tutti i tasselli sono a posto per poter andare
aYanti.

Per quanto attiene i pareri, la Sovrintendenza ha già espresso un patere, ma era un parere
richiesto perché andiamo a fare il marciapiede accanto al muro di Villa Telesio. Per quanto
attiene, invece, I Autoritir di Bacino, questa è una soluzione di adeguamento della sezione stradale
che non può che migliorare le problernatiche connesse con le precipitazioni piovose perché,
acquisito il fatto che la quantità di acqua che arriva da monte non dipende dalla sezione stradale,

il fatto che la allarghiamo fa dirninuire sicuramente i! (inc.), qtesta è un'osservazione abbastanza

banaÌe, tra le altre cose.

Per quanto attiene il parere PAI, lo chiederemo o.!'viamente, lo dobbiamo chiedere
necessariamente perché siamo in un'area ad aÌta pericolosità idraulica e per fornrna, aggiungo,
trattasi di un adeguarnento di strada. Se fosse stata una strada ex novo, probabilmente awemmo
avuto molti problemi ad acquisire il parere favorevole.
In questo caso, invece, serve soltanto un adeguamento della sezione stradale per renderla a

doppio senso di circolazione e per garantire la dearnbu.lazione dei pedoni. Quindi ritengo che

tutto ii procedimento sia perfettamente conforme alle norme.
Altra questione. La questione soìlevata: ma i proprietari possono fare opposizione? Siamo in unc
Stato di diritto, ognuno che si ritiene leso da un prorwedimento, nei limiti del proprio interesse

può fare sicuramente ricorso. Non lo possiamo impedire. Nel caso di specie, pero, avendo

notificato per tempo ai proprietari I'attivazione della procedura di apposizione del vincolo
preordinato all'esproprio e avendo già prevfuto ì.rna somma di 40 mila euro... Prego? Sì, nel

Quadro Economico c'è ia somma destinata all'indennità esproprìativa prorwisoria di 40 mila euro.

È prorwisoria nella misura in cui, or,wiamente, nel momento dell'esecutività dowernmo andare

sul posto a fare il verbale di consistenza delle opere insistenti suile aree che affualrnente vengono
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interessate drìI'apposizione del vincolo preordinato all'esproprio e valuteremo, con un computo
merrico, quali sono ìe somme da versare effettivamente alla ditta espropriata.

Quindi mi pare che ci sono tutte le condizioni. la ditta espropriata, del punto di vista della
quantificazione, potrebbe anche non essere d'accordo con la previsione fatta dai tecnici comunali
e ricorrere alla Corte di Appello per stabilire, se lo ritengono, qual è la quantificazione giusta, ma
questo non implica la legittimità e la procedura.

INTERVENTO
(Fuon microfono).

GIANFERRIM ERANCESCO - Dirigente
Prego? Noi abbiamo utilizzato il prezzo stabilito per iI pagarnento delle tasse, cioè 132 enro per
metro quadrato con un aumento del 10 per cento, perché se ci fosse 1a cessione bonaria gli
dovremmo riconoscere 145 euro per meffo quadnto. Quindi questo è quello che abbiamo
previsto in via prowisoria. Sono 258 metri, mi sembra, di esproprio. Credo che non ci sia granché
altro da dire. Poi se c'è bisogno...

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Grazie. Finita la replica, ìa conrroreplica del Consigliere Di Lernia Lursa, prego (51).

DI LERNIA IUISA - Consigliere Comunale
Allora, io volevo comunque ribadire un concetto, che il nostro voto sul progetto definirivo
dell'aìlargamento della strettoia sarà assolutamente favorevole. Il nostro problema è a monte-
Allora, abbiamo detto che c'è iì progetto di mitigazione del drssesto idrogeologico dal 2016,

ricordo che noi ci siamo visti. ci siamo...

INTERVENTO
(Fuori microfona).

DI LERNIA. LUISA - Consigliere Comunale
Incarico nel 2016... però io ricordo che iei qualcosa ci aveva fatto vedere, quando siamo venuti a

trovarla, quindi c'erano tre opzioni e bisognava sceglierne ula, tant'è che noi le abbiamo scritto
per sapere se si era addivenuti alla scelta del progetto perché eravamo interessati a questa

problematica. Visto poi come sono andate Ie cose a livello nazionale, qui siamo veramente in una
situazione in cui dobbiamo stare molto attenti a decidere i luoghì, i posri, le opere, proprio per
evitare che fra quarant'anni, cinquant'anai, ma forse anche tra dieci anni dobbiamo avere sulla
coscienza un'opera che magari potevamo evitare.
Ora, è chiaro che quando io le ho chiesto il parere dell'Autorità di Bacino, se ci fosse già stata

allegata, il nostro parere sarebbe già, se fosse stato favorevole chiaramente, se avessimo avuto
contezza, il nostro parere già oggi poteva essere favorevole. Chiaramenrc noi ci asteniamo al
momento, però è chiaro che sull'opera non ci sono problemi. Sappiamo benissimo che è un
problema, però volevo ricordarvi un'altra cosa, e voi magari adesso mi potreste anche rispondere,
che la strettoia di Pozzo Piano non è a deflusso, per cui se tu allarghi la strada I'acqua passa. Noi
abbiamo riferito, invece, che 1ì c'è proprio una conca per cui se tu non fai i lavori per bene, per
far defluire, è vero che awemmo la strada larga ma comunque avlemmo il problema
dell'allagamento. Io vi invito a pensare di fare già dei lavori li nella strettoia perché lì va

potenziata una pompa, qualcosa che faccia defluire l'acqua perché iì non è a deflusso. Se tu
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allarghi la strada, il problema della strettoia di Pozzo Piano non lo risolviamo perché lì c'è una
conca, quindi si ferma, non defluisce. Il problema di Pozzo Piano non è la strada stretta, ma è un
problema che insiste in queì luogo. Noi abbiamo visto questo, poi non lo so, ditemi voi se ho rorto
a dirvi che lì c'è una conca, non c'è un deflusso. Ecco perché noi quando dicevamo che se allarghi
la strada comunque non lo risoì-ri il problema, però oggi, come rutti hanno detto, c'è il problema
della variante e quindi è bene ribadire che oggi non si decide I'inizio dei lavori dell'allargarnento
deìla strada perché se non persegui I'iter... effettivamente ce ne vorra di tempo, però è un primo

Passo.

Al momento noi abbiamo ritenuto di astenerci perché vogliamo vedere un po' tutti i passaggi
positivi perché quell'opera venga effettuata, in quel caso, con tutti i pareri favorevoli e turte le
responsabilità dell Autorità di Bacino, Sovrintendenza ecceteta eccetera, il nosrro parere sarà

assolutamente favorevole, però al momento...

FERRANTE I'ABRIZIO - Presidente
Grazie. Il numero 39, Barresi, prego.

BARRESI ANNA M-A,RIA - Consigliere Comunale
Presidente, vorrei ringraziare il Dirigente e I'Assessore perché con le loro risposte ai nostri
quesiti, almeno per me, mi hanno un po'confortata. Avete detto che I'iter quindi è srato seguiro,

la procedura dspettata e quindi ci auguriamo che i tempi dowaÌno essere pirì brevi rispetto alle
previsioni di come si pensava.

Infatti avevo precedentemente anche anticipato nel mio intervento, affinché non fosse

strumentalizzato, il mio voto favorevole, perciò dicevo alla Consigliera che spiegava la
strumentalizzazione, "ma sene a tutti i cittadini...", non stiamo dicendo che siarno contrari al
provwedimento, ci mancherebbe, ci mancherebbe altro, pero il pungolo serve a mantenere anche
in allerta chi deve seguire quesri prolwedimenti e a stare attenti a non sbagliare e a non farci
aspettare altri... non so, dieci anni, quindici anni? Sappiamo che un'amministrazione che è

riuscita a far perdere vari finaruiamenti e siarno un po' preoccupati. Quindi ringrazio comunque
il Dirigente e I'Assessore. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Grazie. Non ci sono altre conuorepliche. No. Possiamo mettere in votazione il pror,wedimento.

Per dichiarazione di voto, chi? Il n. 43. De Toma, prego.

DE TOMA PASQUALE - Consigliere Comunale
Sì, grazie, Presidente. Apprezzo i chiarimenti delf ingegnere Tondolo e deli'architetto
Gianferrini. Ribadisco la volontà da parte di questa forza politica che iJ problema si risolva. Per

quello che ho detto nel mio intervento, ribadisco di alzare la guardia, in pratica, Assessore e

Dirigente, perché, ripeto, su questi provwedimenti i tempi potrebbero essere non lunghi, ma
potrebbero essere molto lunghi, quindi vi prego di aftenzionare al massimo il provvedimento, di
ponarlo avarti, di seguire l iter amministrativo in maniera imponante affinché i tempi non siano

ffoppo lunghi. Per questo dichiaro di votare favorevolmente al prowedimento. Grazie.

IERRANTE IABRIZIO - Presidente
Grazie. Il n- 44, Lirna. Prego.

LIMA RAIMONDO - Consigliere Comunale
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Grazie. Nonostante le perplessità che ho avalzato, ho ascoltato I'Assessore, ho ascoltato
l'architetto, che ho avrto modo di conoscere e ascoltare alche altre sedi. Penso di esprirnere
consapevolmente il voto favorevole a nome di tuúa Ia mia comunità potitica. È chiaro che non
apprezzo e ritengo inutile qualsiasi forma di captazio benevolen be che si sono sprecate in questa

sede per quanto riguarda il Comitato di quartiere. Ruscellano, per udlizzare il termine di Lops,
evidentemente tanti voti da questo Comitato, da questo quartiere Pozzo Piano. Sono inutili
queste captazio benevolentiae, il voto è a far.ore da parte di Fratelli d'kalia.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie. Il n. 48, Procacci, prego-

PROCACCI CATALDO - Consigliere Comunale
Presidente... Presidente? Presidente, un po' d'ordine, Presidente, un po' d'ordine.
Presidente, il gruppo Trani a Capo ritiene questo prol-vedimento effettivamente il primo
prolvedimento per ìa realizzazione deil'opera quindi preannuncio il nostro voto favorevole. A
me non interessa parlare di propaganda politica perché quello che interessa è che l'opera venga
realizzata, però riteniamo anche che questa non è iÌ mantenere una promessa perché I'opera non
è stata ancora realizzata. L'unica cosa che possiamo assicurare è che la nostra azione di controìlo e
di pungolo continuerà e sarà sempre piìr assidua finché I'opera venga realizzata. Non mi interessa

civettare con nessuno per ringraziare nessuno, perché tutti probabilmente hanno fatto la loro
pane e ci auguriamo che l'opera venga dar,wero realizzata e continueremo a fare quello che
abbiamo fatto fino ad oggi, quindi a controllarvi, a purgolarvi affinché... perché poi
effettivamente se sarà stata propaganda polinca, chi osserva lo capirà da solo qutndi il nostro voto
sarà favorevoÌe.

I'ERMNTE FABRIZIO - Presidente
Grazie. Laurora Ca o, 42.

IAURORA CARLO - Consigliere Comunale
Io avevo deciso di non intervenire, 1o faccio in questa occasione soltanto per fare un invito ai

colleghi. Ma, signori, di che sriamo parlando? Stiamo parlando da un'ora di ula cosa inutile... cioè

nella sua discussione. Un'opera attesa non so da qualti anni, iI cui iter, devo dire, è stato

favorevolmente compulsato dai dirigenti, dall'Assessore, da una amministrazione, che è di
Centrosinistra o di Centrodestra non ha importanza, I'opera va valutata per quella che è,

dopodiché tutri i procedimenti, eventuale contenzioso, le somme già messe in Bilancio sono tutte
talmente anche chiarite nella procedura... Sriamo discutendo da oltre un'ora di un'opera che

aspetta la città da tanto tempo e non capisco il motivo per iì quale ci si debba poi appendere a vari
motivi di contraddizione che francamente non capisco. Per cui naturalmente voterò
favorevolmente perché apprezzo I'opera, apprezzo I'impegno dei dirigenti e deÌl'Assessore. Vi
prego soltanto di essere un po' piu concreti, perché la discussione mi pare assolutamente inutile.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie. Il n. 30, Lops.

INTERVENTO
(Fuori microfono).
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FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Scusate, ogni Corxigliere è libero di esprimere in questa aula il proprio pensiero, senza che venga
sindacato dagli altri, okay? Prego.

LOPS MICHELE - Consigliere Comunale

Quando avete finito, mi fate un cenno.

FERR-A,NTE FABRIZIO - Presidente
Tutti aspettano che lei cominci a ruscellare.

LOPS MICHELE - Consigliere Comunale
Mi pare di avere già espresso ii mio pensiero, quindi ribadisco il mio voto favorevole e penso di
interpretare anche il pensiero di rutti i cittadirii di Trani, non solo della comunità politica deì
Consigliere Lima, Hc apprezzato molto i1 lavoro dell'UfEcio Tecnico ma anche la caparbietà del
Sindaco, dobbiamo essere sinceri, lui ha voluto fortemente che questo prorwedimento approdasse

in aula e ci ha lavorato anche tanto, non sembra ma I'ha fatto- Grazie-

FERRANTE FABRIZIO - Presideute
Grazie, il n. 41, Corrado. Prego.

CORRADO GruSEPPE - Consigliere Comunale
Grazie, Presidente.

È chiaro che questo è un prolvedimento - c'è poco da aggiungere alla discussione che è durata fin
troppo perché I'analisi era lì -è un prolwedimento per cui I'iter sra appena partendo quindi va

elogiato il lavoro dell'furtera Amminisuazione e dell'intero Consiglio Comunale che sta portando
a cÍrsa questo primo progetto. Un ringraziamento va a tutti, all'Assessorato, all'Amministrazrone
ma in particolar modo all'Ufficio Tecnico, all'architetto, al dirigente Gianferrini e all'architerto
Sarcinelb probabilmente perché finaìmente, come diceva bene all'inizio di questa storia il
Consigliere Briguglio, probabilmente perché I'Amministrazione si è dotata di una strutrura
dirigenziale che questa città non vedeva da tempo. Faccio i complimenti perché questo è stato un
punto cardine di questa Ammilistrazione che pane dall'arrivo del Segretario Generale fino ad

arrivare all'Ufficio Tecnico e al Direttore di Ragioneria cui vanno fatti i compiimend. questo è

quello che dicevamo alf inizio mandato, signor Sindaco, e oggi, con questo prowedimento, si

vedono i risultati perché i'urbanistica si è sbloccata, si è sbloccata per i lavori di tutti e quindi
vanno fatti i complimenti. Probabilmente qualcuno, con quelìa lavagra pulita, oggi finalmente
sta capendo come si amministra ula città. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie. Il n. 39, Barresi.

BARRESI ANNA MARIA - Consigliere Cornunale
Presidente, il mio voto sarà favorevole, come ho detto, anche se ritenuti inutili i nostri interventi
dal collega...

INTERVENTO
(Fuori microfono).

BARRESI ANNA MARIA - Consigliere Comunale
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Va be', ha detto che è inutile... se tutto è inutile, è inutile stare anche in questa aula.

BARRXSI ANNA MARIA - Consigliere Comunale
Deve permettere... offensivo, offensivo dire che,.. che ciò che pensa un Consigliere è inutile. Per
noi è stato importante, ci siamo chiariti. Speriamo che tutto sia come hanno detto i1 dirigente e

ì'Assessore, quindi non capìsco perché debba essere inutile il pensiero di un Consigliere in questa
aula. E anche, avevo dimenticato, cioè il voto sarà favorevole senz'aÌtro anche se il Sindaco fino
all'anno scorso volela espropriare la parte di Villa Telesio e quest'anno che poi il Comune è

diventato proprietario ha cambiato il lato. Comunque...

INTERVENTO
(Fuon mícrofono).

BARRESI ANNA MARIA - Corsigliere Comunale
Ricordo male?

INTERVENTI DIVERSI
(Fuori microfono).

BARRESI ANNA MARIA - Consigliere Comunale
Ricordo male?

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Un animo.

BARRESI ANNi. MARIA - Consigliere Comunale
Forse ricordo male? Sarebbe venuto meglio espropriando un po'Viila Telesio. Comunque tutto
favorevole.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente
Grazie. Non ci sono altre dichiarazioni di v-oto? Chi è che deve dichiarare il voto? Il Sindaco

vuole fare ula dichiarazione di voto. E lo stesso microfono, ve ìo dividete. Prego, n. 39

MERRA R q.ITAELLA - Consigliere Comunale
Per coerenza, anche perché questo prolvedimento è passato nella nostra Commissione, vorrei
ringraziare il Presidente Nicola Ventura, i miei colleghi, diciamo che abbiamo fatto un ottimo
lavoro anche noi, ringrazio il Sindaco e voterò favorevolmente. Grazie.

I'ERRANTE FABRiZIO - Presidente
Grazie. Il Sindaco ha chiesto di intervenire per dichiarazione di voto, immagino favorevole.
Prego.

BO]TARO AMEDEO - Si:rdaco

Grazie, Presidente, Consiglieri, Assessori.
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Chiaramente colgo I'occasione nella mia dichiarazione di voto, che non potrà che essere

favorevole per un prolvedimento portato dall'Amministrazione, un po' per precisare alcune cose,

un po' per rilgraziare. Precisare cosa? Abbiamo sempre, Consigliere Barresi, al'uto le idee molto
chiare sul lato di allargare per cui assolutamenre ncn ci stavamo sbagliando lato, anzi, sapendo
soprattutto che quel muro è vincolato, quindi si potrebbe fare ben poco, ma anche perché
l'allineamento stradale - oramai i luoghi li conosciamo bene - è esattamente quelio che porta
I'allargamento nel senso in cui stiamo andando. I1 dirigente ha detto meglio di me, per non
parlare poi dell'Assessore di come tutto sommato non è un grande prolwedimento in termini di
complicazione, nel senso che la state facendo forse un po'... molto più difficoltoso di quello che è,

visto che stiamo semplicemente facendo, approvando una variante al Piano Regolatore visto che
il nostro Piano Regolatore del 2009 non prevedeva li nessun tipo di aliargamento.
È chiaro che questo che è un prowedinento preordinato poi per tutto i.l resto, ed è questo il
motivo per cui in questa fase non awebbe alrrto neanche senso già incartare i pareri favorevoli,
visto che è un atto preordinato, sebbene devo dire che ci siamo portati il lavoro avanti, sia con
riferimento al parere per I'esistenza del vincolo idrogeologico, per cui stiamo già praticamente...
siamo prontissimi per sottoporre aìI'Autorità di Bacino la richiesta di parere favorevoìe, con urul
relazione motivata, e abbiamo già acquisito il parere della Sowintendenza, che è già favorevole.
Del resto la Sor''rintendenza già aveva dato addiritrura una prescrizione al Comune dicendo che
awemmo dovuto realizzare iì marciapiede per tutelare il muro.

Quindi addirittLua con la nostra opera andiamo esatnmente incontro a ura prescrizione
dell'Autorità, tanto è vero che quando abbiamo chiesto il parere abbiamo trasmesso già la nota
della loro vecchia prescrizione. Ora, ho chiesto che rimassero in sala per il mio intervento anche
ii dirigente e I'architetto Sarcineìli, che per aluo è il RUP di... che se l'è svignata/ Va bene.
Perché? Nbn semplicemente per ringraziarli di tutto quello che hanno fatto fino ad ora.

Ringrazio l'Assessore Tondolo, ringrazio iÌ Comitato perché di fatto sono sempre stari un
pungolo, come dice il Consigliere Procacci per il loro Movimento, e devo dire ìa verita, anche voi
lo siete senz'altro, piu che pungolo loro sono stati molto piil di un pungolo, diciamo che sono stati
una cosa enonne, mi verrebbe da dire un pungolone, se si potesse dire ula cosa del genere, ma

devo dire che è un prolwedirnento che chiede un intero quartiere, ma che chiede oramai una
intera città e non assolutamente da pochi anni. A me fa piacere proseguire quello che è iniziato
con I'Amministrazione Avaltario, di cui facevo pane anche io di quella Giunta, all'epoca
c'eravamo un po' nrfti noi, quindi a maggior ragione. Ma il motivo per cui ho chiesto sopraftutto
che rimanessero in sala il dirìgente e il RUP è per un'altra cosa.

A me non interessano tanto le difficoltà, anche se credo che tutte queste difficoltà non ci siano,

ma una cosa è certa: entro la fine del mio mandato, se chialamente questo Consiglio Cornunale
me lo farà firrire il mandato, quelìa strada ia voglio vedere allargata, cioè non parere,

controparere, l'approvazione, la cantierizzazione, neanche; allargata. E, devo essere sincero, mi
auguro vivamente che questo accada molto prima della fine del mio mandato, quindi io
addirittura mi spingerei a dire entro la fine de.ll'estate, dirigente, perché mi sembra...

INTERVENTO
(Fuori microfond,

BOTTARO AMEDEO - Sindaco

A me piace metterci la faccia, io ce I'ho messa la prima volta già la faccia quando andai a

inconffare ura massa di residenti leggermente arrabbiati che mi chiedeva di allargare la strada e

li andai a incontrare esattamente lungo quella sffettoia. Vero, Presidente N'enna? Perfero.
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Presidente chiaramente del Comitato di quaniere. Quindi ce ì'ho messa la faccia all'epoca e ce la
metto oggi. Ce la metto oggi e chiedo formalmente, ufficialmente ai miei dirigenti, al mio RLIp
che questa è una priorità di quest'Amministrazione. Lo sta dicendo oggi questo Consiglio
Comunale, e ringrazio tutti i Consiglieri che approveranno questo prolwedimento, lo sto dicendo
io da diverso tempo, perché chiaramente questo allargamento di via Pozzo Piano non mi fa piu
dormire la notte. Quindi, bene, ho già incartato la disponibi-lità del dirigente sul fatto che subito
dopo I'estate noi awemo la strada allargata. Questo chiaramente è... non I'auspicio.,.
assolutamente sì, Consigliere Cinquepalmi, se lo può scrivere, chiaramente, le dico gia, io
firmerei anche per ottobre, quindi cenamente io mi sono dato come assolutamente...

INTERVXNTO
(Fuon mícrofono).

BOTTARO AMEDEO - Sindaco

No, ripeto una cosa: ì'allargamento alverrà, deve aw'enire necessariamente entro la fine del mio
mandato, questo è I'obiettivo. È evidente che io cercherò di anticipare quanto piu possibile,
rispetto alla fine del mio mandato, poi è evidente che non dipende solo da me, dipende anche dai
dirigenti, sicuramente da questo consesso se mi farà vedere la fine del mandato. Quindi è questa
la richiesta che faccio, è questa la promessa che per la seconda v-olta faccio ai cittadini. Avevo
promesso che entro la fine dell'anno sarei venuto in Consiglio Comunale, ci siamo venuti,
diciamo che ritengo di poter assolutamente dare appuntamento alla città sui luoghi quando
andremo a cantierizzare, che mi auguro possa alwenire il piu presto possibiìe. Grazie.

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Grazie. Quindi, Sindaco, il voto è far-orevole? Sindaco, quindi il r.oto è favorevole?

BOTTARO AMEDEO - Sindaco
(Fuori microfono).

FERRANTE FABRIZIO - Presidente

Non ci sono pììr dichiarazioni di voto. Consiglieri, in aula per la votazione.

BOTTARO AMEDEO
FLORIO ANTONIO
PAPAGNI ANTONELLA
LAURORA C{RLO
TOMASICCHIO EN,LANLIELE

FERMNTE FABRIZIO
AVANTARIO CARLO
CORMIO PATRIZLA
MAzuNARO GIACO\,ÍO
DE LAURENTIS DOME\-ICO
VE\-TURANiCOLA.
NEì\NA \,LARINA
AMORLISO LEO

CORNACCHIA IRENE
BARRNSI ANNÀ MARIA

FAVOREVOLE
ASSEì\-IE

ASSENTE

FAVOREVOLE
ASSE\TE
|AVOREVOLE
FAVOREVOLE
FA\'-OREVOLE
ASSENTE

FAVOREVOLE
FA\''OREVOLE
ASSXì{TE

FA\'-OREVOLE

FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
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IERMNTE I'ABRIZIO - Presidente

Consiglieri, seduti. Adesso devo ripetere sulf immediata esecutiyita perché sono enffati e usciti i
Consiglieri. Non vi ho visti seduti, quindi siccome è responsabilità mia fare la yotazione, la devo
ripetere.

23 favorevoli; I astenuto.

Per I'immediata esecutività:

DI TONDO DIEGO

ZITOLI FRANCESCA

TOLOMEO TIZIA]\-A
LOVECCHIO PIETRO
LOCONTE GIOVA.\NI
CAPONE LUCIANA
LALTRORA FR{ÀICESCO

BRiGUGLIO DOMENICO
CIRILLO LUIGI
LOPS MICHELE
DI LERNIA LUISA

MERRA RAFFAELLA
LAPI NICOI-A.

CORKADO GIUSEPPE

DE TON4A PASqUALE
LIMA RAIMONDO
PROCACCI CATALDO
CINQUEPALMI I\4ARL{ GRA.ZIA

BOTTARO AMEDEO
FLORIO AÀTONIO
PAPAGNI A}TTONELLA
LAUROR,{ CARLO
TOMASICCHIO EM,{\LIELE
FERRAÀTE FABRIZIO
AVANTARIO CARLO

CORMIO PATRIZIA
\{ARI\_ARO GIACOMO
DE LAURENTIS DON,IENICO

VENTURAMCOLA
NEN}IA MARINA
AMORUSO LEO

CORNACCHIA IRE}iE
BARRESI ANI\-A MARTA
DI TONDO DIEGO

ZITOLI FRANCESCA

TOLOMEO TIZIA\-A
LOVECCHIO PIETRO
LOCONÎTE GIOV.ANNI

FAVOREVOLE
ASSEÌ\-TE

,\SSENTE

FA\TOREVOLE

ASSEN"TE

FAVOREVOM
FAVORE\TOLE

FAVORIVOLE
FAVOREVOLE

FAVOREVOLE

ASTENTTTA

FAVOREVOLE

ASSENTE

FAVOREVOLE

FAVOREVOLE
FAVOREVOLE

TAVOREVOLE
FAVOREVOLE

FAVOREVOLE

ASSENTE

ASSE}ITE
FAVOREVOLE
ASSENTE

FAVOREVOLE
FA\,'OREVOLE

FAVOREVOLE
ASSENTE

FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
ASSENTE

FAVOREVOLE

FAVOREVOLE
FAVOREVOLN

FAVOREVOLE

ASSE\-TE

ASSENTE

FAVOREVOLE

ASSENTE
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CAPONE LUCIANA
LAURORA FRANCESCO

BRIGUGLIO DOMEMCO
CIRILLO IUIGI
LOPS MICHELE
DI LERNIA LUISA
MNRRA RA,FFAELLA

LAPI NICOLA
CORMDO GIUSEPPE

DE TOMA PASqUATE
LIMA RAIMONDO
PROCACCI CATALDO
CIN-QUEPALMI MARIA GRAZIA

23 favorevoli; 1 astenuto.

È immediatamente esectrdva.

FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVORXVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE

ASTENLTTA

FAVOREVOLE
ASSENTE

FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE

FAVOREVOLE
TAVOREVOLE

FERRANTI FABRIZIO - Presidente
Successiva proposta di delibera all'ordine del giorno. Consiglieri, per piacere, in aula e chiudete la

Porta.
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